



SEGUNDO EN SOLO UNA SEMANA

Nuevo rescate de excursionistas se realizó de noche en laguna Huemul

A causa de la presencia de nieve en el lugar, los extraviados perdieron el sendero que lo conducía de regreso, por lo que decidieron permanecer en la montaña a la espera de su rescate.

SUSANA NÚÑEZ
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Un nuevo rescate de personas en la Laguna El Huemul efectuó de noche Carabineros, en el sector de Las Trancas, Pinto, a tan solo siete días de otro operativo de búsqueda de una mujer herida en el mismo punto cordillerano, quien también fue auxiliada por personal policial.

En el reciente caso, una pareja, que se encontraba desorientada, solicitó ayuda a los efectivos que acudieron en su encuentro.

A causa de la presencia de nieve en el lugar, los extraviados perdieron el sendero que lo conducía de regreso, por lo que decidieron permanecer en el lugar a la espera de su rescate.

Cumplido el objetivo, Carabineros informó que el operativo estuvo exento de dificultad, en comparación a otras búsquedas, ya que las personas se encontraban ilesas y el clima era favorable. A las 2 de la madrugada, el equipo retornó a Las Trancas.

Si bien aparentemente se encontraban en buenas condiciones de salud fueron derivadas al Cesfam de la comuna para un chequeo físico por parte de los funcionarios.

En este emergencia, los involucrados no se registraron en la Tenencia de Las Trancas como ordena la ordenanza de la municipalidad de Pinto, que regula la visitación responsable y la protección del medio ambiente.

Carabineros activó la búsqueda y logró con éxito hallar a los excursionistas, sin embargo, cuando las condiciones

climáticas se tornan adversas, no acceden, dado el eventual peligro que significa para el equipo ingresar a los senderos en esas circunstancias.

Según decreto alcaldicio de la Municipalidad de Pinto, toda persona que acceda a la montaña debe registrar su llegada en esa unidad policial y, posterior a su vista, avisar su regreso en el mismo cuartel, esto, con el objetivo de monitorear el flujo de visitantes y llevar el catastro para disponer la ayuda o la búsqueda de quienes no se mantenga reporte posterior.

Según cifras entregadas por Carabineros Ñuble, a la fecha se han contabilizado 17 rescates de extraviados, de diverso tipo, en la zona cordillerana.

“Es fundamental que las personas no olviden realizar este registro, ya que, además se significar una infracción si son fiscalizados y no mantienen registro, porque al momento de dejar su ingreso, son asesorados por el personal especialista en relación con su recorrido y las exigencias de la geografía; la montaña es un escenario que demanda condiciones físicas acordes y la disponibilidad de insumos como hidratación, alimentación, abrigo, comunicación, etc. Esto, además, se incrementa cuando estamos en época de invierno donde las condiciones del clima se vuelven adversas durante la jornada, o en tramos breves durante el día, y que podrían significar una limitante para retornar a zona segura”, expone el jefe de Tenencia Las Trancas (F), teniente Jorge Campos.

Si bien en esta situación, el grupo especializado de rescate, Socorro Andino Las Trancas, no fue requerido



Carabineros activó la búsqueda y logró con éxito hallar a los excursionistas.



Las rutas principales más concurridas del Valle de las Trancas están en las aplicaciones que pueden tener en su teléfono, respaldarlo con batería extra”

JORGE CAMPOS
 JEFE DE TENENCIA LAS TRANCAS

en esta misión, el secretario de la organización y concejal, René Cárdenas, explicó que, en general, una de las principales razones por las que los visitantes se extraviaban es la falta de planificación del viaje.

“Planificar la ruta lo pueden hacer de sus hogares, de donde vengan. Pueden chequear el pronóstico del tiempo, pueden averiguar en internet la cantidad de horas aproximadamente promedio que se van a demorar en un trekking como este. Las rutas principales más concurridas del Valle de las Trancas están en las aplicaciones que pueden tener en su teléfono, respaldarlo con batería extra. Un equipamiento adecuado acorde a la temporada que estamos, que ahora es muy corto el día, la luz día, y además ya la temperatura varía mucho cuando ya se esconde el sol. Anoche hubo precipitaciones, lo cual hubiesen podido darse cuenta si hubiesen chequeado el pronóstico, por ejemplo”, explicó el especialista.